CEOMT - Centro de Estudios del Trabajo del Maestro Tibetano

Estudio del libro Tratado Sobre el Fuego Cósmico

Estudios 195 y 197

SEGUNDA PARTE SECCIÓN B FUEGO SOLAR

IV - El Futuro de Manas (continuación)

Estos temas que van desde la página 386 a la 391, se tratarán en los estudios 195 al 197

Estudio 195

- 2. Desarrollo de la Mente Humana
- b. Los Animales, los Hombres y los Rayos (Continuación)

Se deben conocer los siguientes hechos:

- a. La poderosa vibración de los Señores de los 3 Rayos y Su irradiación estimulan a los 4 Hombres Celestiales y desarrollan Su entendimiento, permitiéndoles expandir Su conciencia. Podemos interpretar estas palabras del Maestro Djwal Khul de la siguiente manera. Los Señores de los 3 Rayos Mayores, Voluntad, Amor-Sabiduría-Razón Pura e Inteligencia Activa, estimulan a los Señores de los 4 Rayos Menores o Atributos, Armonía, Belleza y Arte-Conocimiento Concreto-Idealismo Abstracto-Magia Ceremonial/Organización.
- b. La conciencia estimulada de los Hombres celestiales a su vez estimula todas las unidades de Sus cuerpos, pero despierta una respuesta especial en aquellos que trabajan activa e inteligentemente para desarrollar la conciencia de grupo (la Jerarquía o el 5º reino o reino espiritual). La vibración de un Logos planetario, por ejemplo, tiene un efecto peculiar en todos los Chohans, Iniciados y Adeptos e imprime la vibración necesaria en las espirillas más grandes de sus átomos permanentes. Esta tarea comienza cuando la 6º espirilla (del grupo menor de 7) está activa. Recordamos aquí que los átomos tienen 3 espirillas llamadas gruesas (más grandes), a través de las cuales fluyen los fuegos eléctrico, solar y por fricción, y 7 llamadas refinadas, que responden a las energías de Rayo.
- c. La conciencia del hombre se estimula y se desarrolla cuando, en cierta etapa, puede responder a la vibración de los miembros de la Jerarquía Oculta, acercándose así al portal del 5º reino. Esto coincide con la actividad vibratoria de la 5º espirilla.
- d. Asimismo, las unidades menos evolucionadas de la raza, aquellas que son solo animales, alcanzan el grado necesario de vibración, gracias a la acción, sobre sus cuerpos mentales, de las vibraciones combinadas de estos hombres, cuya 4ª espirilla funciona correctamente. En estos dos últimos casos, nos referimos a las espirillas del átomo mental permanente. En los otros casos nos hemos referido a misterios ocultos, encerrados en la vivificación de los átomos permanentes solares, no humanos.
- e. La 4ª Jerarquía Creativa (las Mónadas Humanas), considerada como una unidad activa en este planeta (sin considerar su manifestación en otros esquemas), actúa magnéticamente; en el reino animal ejerce su capacidad estimulante; la fuerza de su vibración fluye hacia

los cuerpos astrales de los animales y produce respuesta. Esto despierta una comprensión más efectiva en todas las unidades del reino animal. Por lo tanto, se puede evidenciar cuán íntimas son la interacción y la interdependencia y cuán estrechamente unidas están estas vidas más grandes y más pequeñas. El crecimiento y desarrollo de una parte del cuerpo logoico produce el progreso correspondiente en el todo; por ejemplo, ningún hombre puede hacer un progreso definido y especializado sin que su hermano se beneficie. Este beneficio se traduce en:

- aumento de la conciencia total del grupo,
- estimulación para las unidades del grupo,
- magnetismo grupal que produce un aumento de los efectos curativos y de fusión en grupos relacionados.

Este concepto contiene para un servidor del Maestro el incentivo por sus esfuerzos. Todo aquel que se esfuerza por alcanzar la maestría, lucha por alcanzar y trabaja para expandir su conciencia, produce algún efecto, en espirales cada vez más amplias, sobre aquellos con quienes se pone en contacto, ya sean devas, hombres o animales. Puede no saberlo y ser totalmente inconsciente de las sutiles emanaciones estimulantes que surgen de él, pero sin embargo la ley actúa.

El 3º efecto que produce la entrada de este Rayo (el 7º) puede ser el de rechazo, causando una gran destrucción en el reino animal. En unos pocos siglos, muchas de las viejas formas animales morirán y se extinguirán. Las enfermedades, causas innatas y necesidades del hombre causarán una gran mortandad en el reino animal. Sin embargo, debe recordarse que una fuerza constructiva es igualmente destructiva y que ya se reconoce la necesidad de construir nuevas formas para la evolución animal. La inmensa matanza que tuvo lugar en las Américas es parte del desarrollo del plan. La vida interna o fuego, que anima los grupos de animales y es la expresión de la vida de una Entidad, se intensificará bajo esta 7º influencia (el 7º Rayo), consumirá lo viejo y dejará escapar la vida a nuevas y mejores formas.

El tema que debemos enfrentar ahora se relaciona con la evolución dévica y el efecto que el rayo entrante produce en ella.

Estudio 196

2. Desarrollo de la mente humana

b. Los Animales, Los Hombres y los Rayos (Continuación)

Lo que debemos observar en primer lugar es que esta influencia del 7º Rayo afecta principalmente, en la actualidad, a los Devas del plano físico, a los Devas de los éteres o de las Sombras, como a veces se les llama, pero no con la misma medida con la que afecta a los Devas de las materias astral y mental. Cada Rayo afecta en mayor o menor grado al plano o subplano de su equivalencia numérica. El estudiante debe tener esto en cuenta y recordar que, para los propósitos de la investigación de hoy, el 7º Rayo, de Magia Ceremonial, tendrá una poderosa influencia en:

- El 7º plano, el físico, considerado como unidad.
- El 7º subplano, el más denso, de los planos físico, astral y mental.
- El 7º principio humano inferior: el prana en el cuerpo etérico.

• Las Mónadas en encarnación pertenecientes al 7º Rayo.

Un grupo particular de Devas, que son los agentes o "mediadores" entre los magos (blancos o negros) y las fuerzas elementales. Este grupo es conocido esotéricamente como "El Séptimo Mediador" y se clasifica en 2 grupos:

- a. Los que trabajan con las fuerzas evolutivas.
- b. Los que trabajan con las fuerzas involutivas.

Uno de estos grupos es el agente de propósito constructivo (aquellos que trabajan con las fuerzas constructivas) y el otro de propósito destructivo. No es necesario decir más sobre este grupo, porque no es fácil, afortunadamente para el hombre, ponerse en contacto con él, lo que sólo puede lograrse a través de un ritual grupal particular ejecutado con precisión, algo aun prácticamente desconocido. Los masones serán, a su debido tiempo, uno de los principales agentes de contacto, pero como los hombres no están completamente preparados para usar el poder que se pondrá en sus manos, la verdadera masonería se desarrollará muy lentamente. Sin embargo, bajo la fuerza magnética de este 7º Rayo, el crecimiento de la masonería es inevitablemente cierto.

Este Rayo de Magia Ceremonial tendrá en consecuencia un profundo efecto en el plano físico, ya que no solo este plano está entrando bajo su fuerza cíclica, sino que también, en todo momento, su Logos planetario produce un efecto especial sobre él; el Señor Raja de este plano se llama "Reflejo en el Agua del Caos" del Logos Planetario. Por lo tanto, en la materia de este plano (el cuerpo del Señor Raja) ocurren ciertos eventos definidos que, aunque invisibles para el hombre común, son evidentes a los ojos del hombre espiritual o adepto.

La materia se hace receptiva a la fuerza positiva, porque el aspecto femenino o dévico, por ser negativo, responde a la energía positiva del Hombre Celestial. Esta energía, al encontrar su línea de menor resistencia, fluye a la sustancia del plano o al cuerpo sustancial de los Señores de los Devas. Debido a la condición receptiva de este cuerpo, la energía sigue ciertas líneas y produce definidamente resultados *constructivos*.

Estos resultados se manifiestan en la materia etérica negativa del plano y en los 4 subplanos superiores (los 4 subplanos etéricos). En los 3 planos inferiores hay un efecto contrario; la energía del Hombre Celestial traerá la destrucción de la forma, antes del trabajo constructivo. La construcción siempre tiene su origen y procede de los niveles etéricos. Durante los próximos mil años ocurrirán cataclismos de extensión mundial; los continentes serán sacudidos; las tierras aparecerán y desaparecerán, lo que culminará en un gran desastre material, que sobrevivirá hasta el final de la 4ª raza raíz, la ramificación de su 6ª subraza, porque no debemos olvidar que todavía quedan restos de la raza atlante, la 4ª raza raíz. Esto introducirá la infantil 6ª raza raíz.

Los Devas de los éteres, los que más nos interesan, se verán afectados de diversas maneras y se producirán en otras evoluciones resultados de vastas proporciones. Siempre debemos recordar que los Devas son cualidades y atributos de la materia, constructores activos que trabajan en el plano, consciente o inconscientemente. Debemos advertir que todos los devas, en los niveles superiores del plano mental, por ejemplo, y los Devas de los planos del sistema y de ahí al central (el plano divino, o del Logos, a veces llamado Adi) colaboran conscientemente; son de elevado rango en el sistema; ocupan una posición equivalente a todos los rangos y grados de la Jerarquía, que van desde un iniciado de primer grado hasta, sin incluirlo, el Señor del Mundo. Debajo d estos niveles superiores, donde se hace contacto con el concreto, tenemos grados inferiores de

Devas que trabajan inconscientemente, a excepción de las siguientes fuerzas y entidades conscientes de alto grado:

- a. El Señor Raja de un plano.
- b. Siete Devas que trabajan bajo Su dirección, entes que animan la materia de los 7 subplanos.
- c. Catorce representantes de los Rayos, que cíclicamente entran y salen del poder, de acuerdo con el crecimiento y decrecimiento de la fuerza del rayo.
- d. Cuatro Devas que representan en dicho plano los 4 Maharajás (los Señores del Karma) y constituyen los puntos focales de la influencia kármica en relación con el hombre. Los 4 Maharajás adjudican el karma a los Hombres Celestiales y lógicamente a las células, centros y órganos de Sus cuerpos; pero todo el sistema funciona a través de representantes graduados; las mismas leyes gobiernan para los agentes del karma de tal plano, también gobiernan el karma del sistema y del cosmos y, durante la manifestación del plano, son los únicos entes que poseen forma y se les permite ir más allá del "círculo no se pasa" del plano. Todas las demás unidades manifestadas en un plano deben abandonar el vehículo a través del cual operan, antes de pasar a niveles más sutiles.

Estudio 197

2. Desarrollo de la Mente Humana

c. Tipos de karma

Ahora entraremos en el estudio de los tipos de karma, dentro del tema. Podríamos enumerar los diferentes tipos de karma, aunque no tenemos tiempo para extendernos sobre el tema. Ningún libro voluminoso podría contener todo lo que se puede decir sobre el karma. Debemos tener en cuenta que el karma es impuesto por la entidad animadora, por medio de la materia o la sustancia misma (coloreada por la entidad) y que tal materia o sustancia es *materia inteligente compuesta de esencia dévica*.

Karma cósmico. Impuesto al Logos solar, desde fuera del sistema, es decir, por Entidades vinculadas al Logos cósmico.

Karma del sistema. El Logos lleva a cabo los efectos que ha puesto en acción en kalpas anteriores (sistemas anteriores, es decir, Sus encarnaciones anteriores) e influye en el tipo de Cuerpo que posee actualmente (el actual sistema solar).

Karma planetario. El karma individual de un Hombre Celestial, tan diferente del de otro Hombre Celestial como el karma de los diferentes miembros de la familia humana. Debe quedar bien claro que este tipo de karma es el resultado de las acciones llevadas a cabo por el Logos Planetario en el sistema solar anterior.

Karma de una cadena, ligado a la experiencia de vida de la Entidad que anima una cadena, siendo un centro en el cuerpo de un Hombre celestial, así como el Hombre celestial, dentro de Su esquema, es un centro en el cuerpo del Logos solar.

Karma de un globo. Destino individual de la Entidad, que es un centro en el cuerpo de la Vida animadora de una cadena. Por esta explicación del Maestro Djwal Khul, podemos deducir que

hay una Entidad más pequeña (que anima el globo), habitante subordinado a la Entidad que anima la cadena, que está subordinada al Logos planetario.

Las 5 existencias enumeradas aquí, sobre las cuales actúa el karma, son Señores de Luz cósmicos y solares, que han adquirido inteligencia y pasaron por el reino humano hace muchos kalpas.

Karma del plano, se mezcla inextricablemente con el karma del Logos planetario y con el del Señor Raja y depende de la interacción que existe entre los 2 polos opuestos, los aspectos masculino y femenino del divino Hermafrodita.

El Karma de un subplano, o el destino de ciertas entidades más pequeñas que se manifiestan a través de estos subplanos.

En estos últimos 2 tipos de karma tenemos lo que podemos llamar el "Karma de las Jerarquías", producido desde la manifestación del sistema solar. Es el resultado del pasado de nuestro sistema y no precisamente el producto de los efectos originados en sistemas solares anteriores. Esto significa que estos 2 karmas se generaron en el período posterior al nacimiento del sistema solar actual. Obviamente tenemos una sucesión de karmas encadenados.

Estudio preparado por Geraldo Novaes. El contenido está registrado en la Fundación Biblioteca Nacional del Ministerio de Cultura del Gobierno de Brasil con el número 347240, página 400 del libro 639 con el título " Os Fogos Sustentadores do Universo".